

De 150 mil quintales será la producción de café de la zona de Turrialba

SOLAMENTE DOS DICAMENOS FUERON CONOCIDOS APROBANDOSE SIN DISCUSION LA SESION DURO APENAS DIEZ MINUTOS

En la orden del día solamente se incluyó dos dicámenes, que fueron aprobados sin que se produjera discusión respecto a ellos. El primero, es recomendando el pago de una cuenta a don Eduardo Fernández, presidente de las mas cortés de publicado en "La Gaceta" del 10 de agosto de 1939. El otro dicamen es ratificando al acuerdo del ejecutivo de la plaza de archivero en la Práctico Nacional. Despachados estos dos asuntos se suspendió la sesión, que terminó a las tres y media de la tarde de la actual legislatura.

Le pase de copas? Una Pastilla y mental.

Plan para financiar importaciones de ganado fino

Será propuesto a la directiva de la institución bancaria del estado.—Se inició entre un sector de ganaderos un movimiento en su sentido

Nos enteramos ayer de una noticia que habrá de agrandar mucho a los ganaderos todo el país, y algunos de cuyos principios de detalles ofrecemos hoy a nuestros lectores. Sabemos que a la directiva del Banco Nacional le será propuesto un plan tendiente a financiar el comercio de ganado fino de los Estados Unidos. Existe un importante sector de ganaderos que ha iniciado un movimiento en ese sentido, y se ha celebrado, según se nos dijo, algunas sesiones en forma de juntas para discutir el importante plan de que hablamos. Lo que a primera vista que la institución ha contra el comercio de la cooperación económica y los ganaderos, a fin de que éstos puedan importar ejemplares de buena línea. El Banco tendrá el

LO INFORMA ASI A "LA TRIBUNA" EL AGRICULTOR DON JAIME GRANADOS
A un promedio de C 9.50 por quintal, el valor de la cosecha de aquella región será de C 7.994.250,00.

NUMEROSOS HACENDADOS DE TURRIALBA HAN FACILITADO TIERRAS A SUS FOMOS PARA SEMBRAR PRODUCTOS DE CULTIVO POPULAR.

El timble caballero don Jaime Granados, socio y administrador de la FLORIDA COFFEE CO, dice que en la última década Turrialba ha cosechado la mejor — en cantidad y calidad, — de las cosechas de café y suministra el siguiente dato como término comparativo: la cosecha de la FLORIDA COFFEE CO fue en 1.938 de unos 3.500 fanegas y este año alcanzará aproximadamente a unos 8 mill. Y esa producción es similar en toda la región turrialbense.

Hoy mismo compra el café de Turrialba cif. estaciones ferroviarias a precios que oscilan entre \$ 2.50 a \$ 10.00, para entregas en 90 días de término, siempre y que hayan recibido los embarques marítimos, lo que no es de considerarse, para los beneficiarios y vendedores una traba por la inseguridad a que se presta por falta de contratación.

Viejos cosecheros de la región han dicho al señor Granados que nunca han recibido una cosecha de la tanta pureza de grano como la actual, de ma que será infimo el porcentaje "de segundas" y "terceras", ofreciendo pues la producción una ventaja comercial de primera importancia. En los últimos diez años el promedio de cosecha de café en aquella región ha sido de unos 90 mil quintales: en el presente parará de los 150 mil con toda seguridad, cosecha que tasada a un precio medio de \$ 9.50 por quintal representa un valor líquido de \$ 1.425.000.00 o en colones 7.994.250.00. Esta circunstancia, imprevista, no afecta el comercio cafétero en algún sentido.

El señor Granados nos informa que la FLORIDA COFFEE CO coopera de muy buena voluntad.

AL CONGRESO LOS ACUERDOS TOMADOS EN LAS...
VIENE DE LA PÁZ UNO.— En el orden ideológico o de política internacional, también tenemos que mencionar la mayoría de nuestras diplomáticas aplauden calurosamente la unificación mostrada por los países americanos frente a las graves circunstancias que la guerra europea ha creado para estas naciones. Por otra parte, tenemos infor-

IRAZU

EN CONSUMO

NATURALMENTE

POR SU CALIDAD

CURIOSO FENOMENO ATMOSFERICO sobre SAN SALVADOR

CONSISTIÓ EN UNA ENORME NUBE EN FORMA DE CONCHA DE OSTRAS DE VARIOS COLORES. Fué presenciado por numerosas personas habiendo ocurrido el pánico entre las gentes sencillas. Varios minutos duró el imponente espectáculo, desapareciendo en seguida.

A una atención del Sr. Ministro de El Salvador, doctor Francisco Martínez Suárez, la cual mucho agradecemos, de hemos un recorte del colega cubo "La Prensa Gráfica", en el cual se da cuenta de un curioso fenómeno atmosférico ocurrido hace varios días, sin que hubiera habido consecuencias posteriores de ningún género. Dice así el periódico: Se registró ayer sobre el cielo de esta capital un curioso fenómeno que duró como un hora u hora y media.

res del arco iris, prevaleciendo se maneja especial el rosado el verde y el amarillo. En el Palacio Nacional todos los empleados salieron a los pasillos a observar el fenómeno y por el ingeniero Francisco Bertrand Goldino supimos que se llama halo y que ocurre en otras veces. Que el tuvo oportunidad de ver uno hace cosa de doce años y que desde entonces no lo había visto repetir.

Las gentes sencillas se sintieron alarmadas por el fenómeno, trayendo a cuentas el cielo se refrán de "señales en el cielo, desgracias en la tierra". El fenómeno consistió en una nube, con forma de concha de ostra, pero se extiende en proporciones enormes y en su seno mostraba los variados colores de la gama de arco iris.

En los mercados ciudadanos fue un dondillo la misteriosa señal de colores en forma de concha que produjo más sensación. La radiotelevisión Española dice sobre halo: "El halo es uno de los fenómenos óptimos más interesantes de la atmósfera, y consiste en una serie regular de cuarcas luminosas, que aparecen al rededor del sol y de la luna, estando el cielo más o menos cubierto por nubes altas de la familia de los cirros, o cirrostratus."

Dicamen favorable de la comisión de hacienda sobre tres iniciativas del ejecutivo

Una se refiere a modificaciones del impuesto cedular; otra a la creación de la partida correspondiente al personal de la aduana de Quepos y la tercera a modificaciones del arancel aduanero. La comisión de hacienda del congreso tiene en estudio tres proyectos de ley que fueron los puntos por los que se abrió la sesión del sábado. Se trata de una modificación del impuesto cedular de ingresos, que se refiere a la partida correspondiente a personal de la nueva aduana de Quepos y modificaciones de algunos renglones del arancel de aduanas. Según los informes que lo hemos obtenido ayer, en esta

obligación en que están de presentar sus cuentas antes del 30 de noviembre.

Informamos en nuestra sesión anterior de que el poder ejecutivo ha enviado al congreso un proyecto de ley de impuesto cedular de ingresos. Con motivo de ir a conocer de esta ley, ha visitado a los señores de esta vez la situación de donde se exhiben. Como son numerosas las fabricas de pelotillas, la liquidación anual para el fisco del gobierno del departamento de Quepos, ha sido de un millón de colones. Como las mencionadas empresas,

INGRESO AL PAIS EL DR. FERNANDO GOMEZ MARTINEZ, DIRECTOR-PROPIETARIO DE "EL COLOMBIANO" DE MEDELLIN

Es uno de los más altos valores del periodismo colombiano y se dirige a los Estados Unidos visitando América y México. EL DISTINGUIDO COLEGA HA SIDO ESPECIALMENTE ATENDIDO POR EL SR. MINISTRO DE COLOMBIA DR. MENDOZA NEIRA



En el avión regular de la Panamericana salió el domingo a Bogotá el doctor Fernando Gómez Martínez, director propietario de "El Colombiano", importante periódico de Medellín, que vino de gran prestigio en toda América. Dr. Gómez Martínez es no solo uno de los más altos valores del periodismo colombiano, sino también es uno de los más distinguidos y respetados miembros del partido conservador. Ha sido miembro del parlamento, en donde ha realizado una labor magnífica por parte del señor Ministro de Colombia Dr. Plinio Mendoza Neira, y abajo los dos caballeros acompañados de otros distinguidos personas. Desde su llegada, el distinguido visitante ha estado siendo objeto de las más señaladas atenciones por parte del señor Ministro de Colombia Dr. Plinio Mendoza Neira, como también de los miembros de la colonia colombiana residente en nuestro país. LA TRIBUNA presenta un cordial saludo de bienvenida al doctor Gómez Martínez, para quien recibimos una feliz permanencia entre nosotros y el más cordial deseo en la misión que se propone realizar.

60 CUENTAS CORRESPONDIENTES A LA COSECHA 38-39 HAN SIDO YA TRAMITADAS

La junta de liquidaciones recuerda a los beneficiarios la obligación en que están de presentarlas antes del 30 de noviembre. La obligación en que están de presentar sus cuentas antes del 30 de noviembre, es una obligación que no ha de ser olvidada, ya que si no se cumple, se sufrirá las penas que prevé la ley respectiva. Más de la mitad de los beneficiarios ya han colocado en su situación, es decir, que ya han presentado sus cuentas, y por eso se les recuerda con tiempo, a fin de que luego no se les imponga el cumplimiento de las obligaciones que la ley les impone.

Se plantea ante el Congreso la situación de injusticia en q' se encuentran las empresas de cine en el pago del impuesto cedular

Con motivo del proyecto del ejecutivo que modifica la ley respectiva, se ha dado amplios informes a la comisión de hacienda. Inclinares varios miembros de la comisión por corregir las anomalías que existen en la ley en lo que respecta a las empresas cinematográficas. Informamos en nuestra sesión anterior de que el poder ejecutivo ha enviado al congreso un proyecto de ley de impuesto cedular de ingresos. Con motivo de ir a conocer de esta ley, ha visitado a los señores de esta vez la situación de donde se exhiben. Como son numerosas las fabricas de pelotillas, la liquidación anual para el fisco del gobierno del departamento de Quepos, ha sido de un millón de colones. Como las mencionadas empresas,

Hará siembras experimentales de hule en distintos lugares del Atlántico y de la región Norte, el Centro de Agricultura

Los experimentos se harán o principios de año aprovechando los vacionnes de los olmos. Se aprovechará también la oportunidad para hacer experimentos en cultivos de otras regiones del globo apropiados a esas zonas como a forma de buscar nuevas fuentes de riqueza al país. Recogimos ayer el interesante informe de que aprovechando las vacaciones próximas de los estudiantes nacionales de agricultura, se ha pensado en trasladar a varios grupos de estos a distintos sitios de las regiones del Atlántico y del norte del país con el objeto de hacer experimentos experimentales de hule. Al mismo tiempo se aprovechará la presencia de esos estudiantes, para que se les enseñe el cultivo de hule en las zonas que se han designado para el experimento. Este proyecto que nos ocupa ha sido muy bien recibido en las altas esferas del gobierno, donde se considera una muy buena idea, y el propio ministro de Agricultura, ha expresado su interés por el proyecto, como también el de otros señores de las altas esferas del gobierno, para determinar la posibilidad de establecer centros de cultivo de hule en el tiempo, una vez que se cultivaran en gran escala nuevas fuentes de ingresos al país. El proyecto que nos ocupa ha sido muy bien recibido en las altas esferas del gobierno, donde se considera una muy buena idea, y el propio ministro de Agricultura, ha expresado su interés por el proyecto, como también el de otros señores de las altas esferas del gobierno, para determinar la posibilidad de establecer centros de cultivo de hule en el tiempo, una vez que se cultivaran en gran escala nuevas fuentes de ingresos al país.

LA BASE DE "PEQUEÑA AMERICA" SERA ABANDONADA POR LOS AMERICANOS

WASHINGTON, 2. — De fuente autorizada se dice que la base anticomunista de "Pequeña América", establecida por el Almirante Grand en su primer viaje al polo sur, será abandonada por el Almirante Grand. La tribuna reclama que esa zona le corresponde a ella. En su nueva visita a aquellas regiones, Grand dice:

